

GENUG GERATEN?

AMANNGIRRBACH

zolid DNA GENERATION

Zirkonoxid mit 100% Farbsicherheit nach dem VITA Farbschlüssel.

AMANNGIRRBACH.COM

ANZEIGE

## Gala für Klaus Kanter

Klaus Kanter lud am 10. Februar 2018 zur großen Galaveranstaltung ein.

Klaus Kanter hatte am 10. Februar 2018 zur großen Galaveranstaltung nach Frankfurt am Main geladen, um gleich drei Ereignisse zu feiern: den 95. Geburtstag, das 25-jährige Bestehen der Klaus Kanter Stiftung und das 11. Klaus Kanter Forum mit der Verleihung des Titels des Ehren-Zahn-technikermeisters der Klaus Kanter Stiftung. Präsidiumsmitglied Horst-Dieter Deusser übergab nach einer kurzen Begrüßung die Moderation an den Obermeister der ZTI Rheinland-Pfalz, ZTM Manfred Heckens, ebenfalls Mitglied des Präsidiums der Klaus Kanter Stiftung, der mit Humor und Charme durch den ersten Teil der Veranstaltung führte. Nach Grußworten des Oberbürgermeisters der Stadt Frankfurt, in Vertretung von Stadträtin Dr. Renate Sterzel, reihten sich die Vertreter der verschiedenen Innungen, Alfred Setz (Rhein-Main), Raoul Gerhold (Kassel) und Rainer Junge (Thüringen), ein. Für den Verband der Deutschen Zahn-techniker-Innungen (VDZI)

dentona

optiprint

Die Nr. 1 für Ihren 3D-Drucker

ANZEIGE

überbrachte der Vizepräsident Dominik Kruchen die Glückwünsche. Eine ergreifende und von tiefer Freundschaft geprägte Laudatio hielt dann Prof. Dr. Hans-Christoph Lauer, Studiendekan und Direktor der Poliklinik für Zahnärztliche Prothetik der Johann Wolfgang Goethe-Universität, Frankfurt am Main. Prof. Lauer, Präsidiumsmitglied und Ehren-Zahn-technikermeister der Klaus Kanter Stiftung, betonte, wie wichtig die Zusammenarbeit von Zahnmedizin und Zahn-technik

» Seite 2

### ZT Aktuell

#### Warum wir zu oft „Ja“ und zu wenig „Nein“ sagen.

Stefan Dudas regt zu neuem Denken an.

Wirtschaft  
» Seite 6

#### Presskeramik überzeugt durch Handling

Eine neue Presskeramik im Anwenderbericht von ZTM Mathias Wagner.

Technik  
» Seite 8

#### Digitale Dentale Technologien 2018

Die DDT fand zum zehnten Mal in Hagen statt.

Service  
» Seite 18

## Obermeister bestätigt

Mitgliederversammlung der ZTI Rheinland-Pfalz wählt neuen Vorstand.



Obermeister Manfred Heckens

Die Zahn-techniker-Innung Rheinland-Pfalz hat bei ihrer Mitgliederversammlung sowohl den amtierenden Obermeister Manfred Heckens als auch den stellvertretenden Obermeister Claus Mezger in ihren Ämtern bestätigt. Beide Zahn-technikermeister stehen damit auch in den kommenden fünf Jahren der Landesinnung vor. Neu in den Vorstand

wurden die beiden Zahn-technikermeister Markus Rumpf und Gerd Zumbach gewählt. Sie übernehmen die Vorstandsämter von Ulrich Garst und Roland Rumpf, die nicht mehr zur Wahl angetreten waren. Markus Rumpf wird zukünftig das Amt des Lehrlingswarts bekleiden. Breiten Raum nahm die Diskussion über die Attraktivität des Zahn-techniker-Handwerks und die zukünftige Nachwuchsgewinnung bei der Mitgliederversammlung ein. Es herrschte die Meinung vor, dass die Empfehlung für die von den Betrieben gezahlte Ausbildungsvergütung an andere Berufe angepasst werden sollte. Die Landesinnung Rheinland-Pfalz empfiehlt den Ausbildungsbetrieben ab dem 1. August 2018 die Lehrlingsvergütung auf 520 Euro im ersten, 620 Euro im zweiten, 660 Euro im dritten und 730 Euro im vierten Lehrjahr anzuheben.

Quelle: Zahn-techniker-Innung Rheinland-Pfalz

## Freisprechung im Norden

Gesellen in Hamburg und Schleswig-Holstein starten ins Berufsleben.

Die Zahn-techniker-Innung Nord (ZI Nord) feierte die Freisprechung von 57 Auszubildenden des Jahrgangs 2014 aus Hamburg und Schleswig-Holstein mit ca. 350 Gästen in der Stadthalle in Neumünster. Die Auszubildenden wurden vom Obermeister Thomas Breitenbach zur bestandenen Prüfung beglückwünscht und offiziell entsprechend der handwerklichen

Tradition freigesprochen. Bei der Gesamtnote erreichten elf Prüflinge ein „gut“, 31 schnitten „befriedigend“ und 15 „ausreichend“ ab. Neun Auszubildende haben die Gesellenprüfung leider nicht bestanden. Herr Breitenbach betonte, dass die Prüflinge mit einem Handwerksberuf eine gute Entscheidung getroffen hätten. Das Handwerk ist mit ca. fünf Mil-

lionen Beschäftigten der größte Arbeitgeber in Deutschland, und es werden vor allem echte Werte und nicht nur virtuelle geschaffen. Trotzdem müssten sich auch die Zahn-techniker immer mehr und immer wieder mit der fortschreitenden Digitalisierung des Berufes auseinandersetzen.

» Seite 4

Frühlingsaktion bei Si-tec

TK-Soft Ceram

Metallfrei & Biokompatibel

5+1 AKTION

Das Halteelement für alle Allergiker, Gesundheitsbewusste & Ästhetiker!

- Biokompatibler Zahnersatz dank komplett metallfreier Ausführung!
- Permanente Friktionsgarantie und dauerhaft gleichbleibende Haltekräfte!
- CAD/CAM: STL-Dateien für exocad, Dental Wings und 3shape unter [www.si-tec.de](http://www.si-tec.de)

Stufenlose Friktion: Aktivierschraube aus Keramik

Besonders langlebig: Kontermutter aus Keramik

Si-tec

02330 80694-0 | 02330 80694-20  
www.si-tec.de | info@si-tec.de

ANZEIGE